

PROPUESTA CANDIDATURA A LA DIRECCIÓN DEL DEPARTAMENTO DE INGENIERÍA CIVIL Y AGRÍCOLA – FACULTAD DE INGENIERÍA (2014-2016)

Nombre: Mario Camilo Torres Suárez

Correo institucional: mctorress@unal.edu.co

Motivación: A raíz de las diferentes jornadas de reflexión, análisis y discusión que han tenido lugar entre los profesores del Departamento y en atención a las inquietudes allí planteadas, es importante que la Dirección del mismo asuma con mayor decisión el papel que puede jugar frente a la solución de problemas sensibles que deberán ser resueltos sin más dilación, entre otros: la planta docente adscrita al Departamento, la articulación de las funciones de docencia, investigación y extensión, la evaluación de los programas curriculares una vez cumplido el término para acometerle y los ajustes que se requieran para promover un ambiente laboral académico acorde con sus expectativas.

Propuesta general: Dado que las funciones orgánicas de la Dirección del Departamento están debidamente reglamentadas por los estatutos y las normas de la Universidad Nacional, el énfasis deberá hacerse en la articulación de las diversas estructuras que conforman esta Unidad Académica Básica, como son los Comités Asesores, las Coordinaciones de Sección, laboratorios y demás, incluyendo por supuesto a las representaciones Profesoral y Estudiantil, como en relación con la Administración de la Facultad de Ingeniería.

Un aspecto que se considera de la mayor relevancia es retomar canales de comunicación entre las diferentes instancias del Departamento, pero sobretodo con el estamento profesoral, dada la importancia que tiene la promoción de la discusión, seguramente con la posibilidad del disenso, que para una comunidad académica es un baluarte esencial a la hora de consolidar los planes y programas que se hayan acordado, incluso desde las instancias superiores de la Universidad. En este sentido, el papel que puede jugar nuestro Departamento es fundamental, tanto al interior pero también hacia afuera del campus.

Primero por las inversiones que en infraestructura física se planea desde la Dirección de la Universidad, en cuyo caso nuestra participación puede llegar a ser muy importante tanto en la garantía de asignación de los recursos, como por el hecho de que podamos nosotros mismos reconstruir el campus que queremos y necesitamos.

Hacia afuera porque es necesario fortalecer nuestros programas curriculares y nuestra presencia a lo largo y ancho del territorio nacional, frente a la apuesta que el país ha hecho por la paz y la reconciliación, particularmente en las zonas de desarrollo agrícola y la construcción de infraestructura.

La propuesta se concreta entonces en renovar la participación de las diversas instancias, trabajar articuladamente y comunicar respetuosa y oportunamente sobre las decisiones que sea importante ir tomando, en el marco de las funciones misionales e institucionales. En la medida de las posibilidades y dada la importancia del Departamento en el devenir de la Facultad de Ingeniería, se buscará la oportunidad de contar con una mayor participación en el Consejo de Facultad, lo cual solo podrá darse sobre la base de un apoyo del estamento docente adscrito al Departamento y la promoción permanente de la discusión y el análisis de los temas que le competen.

En cuanto a los laboratorios adscritos al Departamento y los que se puedan llegar a desarrollar en el futuro inmediato, se requiere igualmente articular aspectos académicos y administrativos de estos, con la intención de una profundización del papel que les corresponde en el concierto de los Programas Curriculares, pero también como sustento de proyectos que a nivel regional y nacional se viene impulsando como el Metro para Bogotá, troncal Boyacá del sistema Transmilenio, autopistas 4G y otras, en donde la Universidad aportaría en diferentes aspectos a la planeación, diseño y construcción de esos y otros proyectos de interés.

Se espera entonces trabajar armónicamente en pro de los intereses del Departamento, sus programas curriculares, los docentes adscritos y quienes se requieran para consolidar la planta, los laboratorios y demás dependencias que se relacionan directa o indirectamente con sus funciones, con el decidido respaldo de todos quienes lo conforman y en concordancia con los Planes de Desarrollo de la Universidad y la Facultad a la cual pertenecemos, sin que ello mengue nuestra capacidad de análisis crítico y propositivo, en búsqueda del bien general y el logro de los fines misionales.

Cordialmente,

Profesor Mario Camilo Torres Suárez